
 
致 : 交通運輸委員會程振明主席 

由 :  ⾺淑燕議員、徐君紹議員、梁業鵬議員、林偉明議員及李啟立議員 

程主席﹕ 

本⼈擬將下列事項列入請2024年2⽉20⽇交通運輸委員會會議程以作討論，希望主席批准﹕                                          

要求擴闊及改善豐年路站的⾏⼈過路處  

該過路處位於輕鐵豐年路站，連接了元朗區內的多個康樂及⽂化設施，包括元朗體育館 、 

元朗公共圖書館、元朗區綜合服務⼤樓和多所學校等。因此，該站的⾏⼈過路處非常繁忙，尤其

是在上下班時間和學⽣放學時間。 

⽬前，該站的⾏⼈過路處無法應對⼤量的⾏⼈流量。⼈群經常擠在靠近⾺路或輕鐵軌道的

位置等候，這樣的情況可能導致擁擠和混亂，使⾏⼈難以保持安全距離，同時在狹窄的空間進⾏

雙向⾏走，增加了碰撞或推擠的風險。此外，⼈流還經常擠塞在輕鐵站⽉台斜道上，⾏⼈有可能

因空間不⾜⽽不⼩⼼跌入軌道或被輕鐵撞到，這種情況可能導致嚴重的⾝體傷害甚⾄死亡。 

由於該過路處附近有多所學校，學⽣們經常使⽤這個過路處，尤其是在上下學時間，⼈流

更是擁擠不堪。在這樣的情況下，過路處已經超負荷運作，給⾏⼈的安全帶來了潛在的風險。 

我們已經多次向相關部⾨提出要求擴闊豐年路站的⾏⼈過路處，以改善擁擠和安全問題。

然⽽，⾄今尚未有具體的改善計劃實施。因此，我們促請相關部⾨盡快採取相應的措施，例如擴

建過路處或增加⾏⼈通道，以改善⾏⼈的安全和流動性。 
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